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七個荒年來了

41:50 荒年未到以前，安城的祭司波提非拉的女兒亞西納給約瑟生了兩個兒子。

在這裡我們看到約瑟苦盡甘來了，約瑟現在做宰相，

約瑟而且很積極地把所有的糧食收集起來，在這我們也想到，

在你做任何一件事情的時候，到底對不對，不是看你是不是

在做那件事而已，更重要的是你做那件事的動機是什麼？

約瑟在那裡建倉房收集糧食，跟路加福音那個無知的財主建倉房收集糧食是一樣的，

 約瑟做這個事是為了愛人，為了遵行上帝的旨意，

用自己的腦筋，用腦筋來解決這個問題，

 無知的財主做那個事是沒有安全感，對自己豐富的財產

沒有按照上帝的意思來做處理，以至於他懼怕，怕損失，

同樣是做一樣的事，但是一個是無知是錯誤，一個是有知是蒙神喜悅的，

我們再一次記得我們做任何事，要有一個好的信心、

有一個好的愛心，向著神、向著人才好。
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約瑟在那裡不僅是升官了，不僅是忙碌的工作，而且他得了兩個兒子…
41:51-52 約瑟給長子起名叫瑪拿西，就是使之忘了的意思，

因為他說神使我忘了一切的困苦和我父的全家。

他給次子起名叫以法蓮，就是使之昌盛的意思，

因為他說神使我在受苦的地方昌盛。

這兩個孩子的名字顯出約瑟的心情：當他得到了孩子的時候，他說上帝讓我

忘記一切的困苦，這是很合理的，或者這也是很大的恩典，

 合理就是當我們豐富的時候，過去的痛苦就不放在心上了，

 也是上帝的恩典，因為也許過去的陰影非常大，使我們不能忘記，仇恨也好，

傷痛也好在很多人身上刻畫出來的是報復，是苦毒，是一個扭曲的個性。

不把這些罪惡過去的傷害，別人對我們也好，或者其他的，甚至有的時候我們被別人，

不要再放在心上了，如果在神面前都交代過去了，如果都對付了，

就不要再讓這些影響我們，所有的影響，讓我們只是更思念上帝的恩典和慈愛，

所有的影響，讓我們更是像上帝，該寬恕的時候寬恕，該嚴厲的時候嚴厲，

該正直的時候正直，該慶賀的時候慶賀，該流淚的時候流淚。
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約瑟他現在忘記應該是對的，不要再叫這些仇苦，這些過去的仇恨放在心上了，

可以從他做了宰相以後，並沒有對波提乏和波提乏的妻子加以報復看得出來。

但是對他的家人，他也說完全忘記了，他跟他父親的感情是很好的，

他跟便雅憫的感情也是很好的，他跟兄弟相認的時候，

第一句話是我是約瑟，第二句話就是我的父親還在嗎？

他非常想念他父親，他見到他父親的時候，

伏在他肩膀上哭了很久，他很愛他父親，

為什麼當約瑟從監獄裡出來做宰相，權力非常的大，他卻不去找他父親呢？

他當然不知道他父親是被騙了，他父親也不知道約瑟是失蹤了，

要不然父親一定會去找。我們看這些都再一次看到人生不僅是很難找到意義，

如果你不信靠上帝，事實真相你也都不知道，知道的也只是一少部分，

這一少部分並不足以涵蓋全部，約瑟不知道他父親不知道他失蹤了，

都是他哥哥害的，但是我們在後面可以看到，即使哥哥害的，

後面還是有上帝的手，約瑟就是對上帝有這樣的信心，

使他在非常悲哀憤怒的環境之下，他沒有做報復的行為。
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我們感謝主，上帝不會想錯，上帝不會忘記，在上帝那裡，才有一個最圓滿的解釋。

我們講過解釋，要把問題解決了，

 而不只是把那個文字講得很清楚，很合文法和歷史叫解釋，

 甚至也可以說，把那個夢解好了，把那個夢解出來了叫圓夢，叫圓解，

約瑟解夢是解釋了那個夢，解決了那個問題，

也圓了他更早的一個夢，就是他成為宰相，他成為他家裡人所景仰的。

但是裡面的辛酸，和裡面對上帝需要有的信心，我們常常忘記了，

否則為什麼我們在艱難的時候，不能有一些更好的信心表現出來呢？

求神憐憫我們，他說我忘了我父的全家，神使他忘記，

但神自己並沒有忘記，神也後來讓他們團圓了。

41:53-54 埃及地的七個豐年一完，七個荒年就來了，

正如約瑟所說的，各地都有饑荒，唯獨埃及全地有糧食。

神使約瑟在受苦的地方昌盛，這句話也可以用在我們每個人身上，

這個世界就是很多的苦難，在世上你們有苦難，但你們可以放心，

耶穌已經勝過這個世界，在世上有苦難，但是我們在主裡有平安。
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荒年來了，就像約瑟所說的，就像神所說的，就像神給約瑟所做的這個啟示，

神給法老的啟示、神給法老的警告，當然也只有屬神的人，能夠看得出來，

他應該在這種啟示之中，說什麼話，做什麼事，約瑟就做得非常的好。

41:55 到埃及全地，也有了饑荒，眾民就向法老要糧食了，

法老說你們往約瑟那裡去，凡他所說的，你們都要做。

「凡他所說的你們一概都做」，這我們在聖經裡面也看過，

馬利亞對僕人說：「凡耶穌所說的我們都要去做」，

神的僕人當然不等於神，但神的僕人奉主的名，在說神的話的時候，

神真的賦他這樣的權柄，我們也求主讓我們能夠順服，我們聽神的話、

我們去照神的話去做、我們彼此相愛。在這個時候，百姓有困難就找約瑟，

 我們想到後來百姓有困難，他們卻對他們自己本族的領袖，

就是摩西，不聽，埃及人反倒聽約瑟的話；

 到後來猶太人拒絕耶穌，外邦人反接受了，

到今天我們也常常看到，不信主的人，對主耶穌還有一些尊重，

我們這些基督徒，常常卻忽略了我們的上帝，真是求主憐憫。
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41:56a 當時饑荒遍滿天下，約瑟開了各處的倉。

約瑟的智慧又再一次顯出來，不是只有在一個地方有倉，在各城裡都有倉，

在各城裡最好的地方，最方便的地方有糧倉，他都預備了。

41:56b-57 糶糧給埃及人，在埃及地饑荒盛大，各地的人都往埃及去，

到約瑟那裡糶糧，因為天下的饑荒甚大。

埃及的饑荒當然越來越大，因為人都要吃，可是糧食沒有，

所以越來越大，越來越多，不僅是埃及地，在其他的地方，

也缺少糧食了，那天下各地的人都往埃及去，到約瑟那裡去。

全世界都饑荒，埃及本身也饑荒，雖然有七個豐年，所準備的那麼多的糧食，

但是在土裡還沒有產生糧的時候，在天好像還沒有降雨的時候，

這個糧每給出去一點，就又少一點，埃及人應該會非常緊張的。

埃及有這樣的法老，就有這樣的宰相，這樣的法老能用到這樣的宰相，

當然是上帝的恩典，又能有這樣的臣宰，甚至有這樣的百姓，

我不知道我們可不可以說，一個國家的領袖，

多多少少反映出，這個國家的百姓呢？
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我就想最起碼，埃及的法老和他的百姓是互相輝映的，他們都很寬大，

全世界人都到那裡去，全世界人都飢餓，埃及有一點糧食，有一點存糧，

但是不知道還能夠用多久，約瑟知道荒年是七年，

但是他也知道那個夢是說豐年被荒年吞吃了，七年以後又會怎麼樣不知道，

但是他還是很大方，整個埃及人也大方。

神的愛在我們心裡，我們對神的信心在我們心裡，使我們有智慧的來做事，

使我們大方的來做事，全世界人的需要都放在我們這邊，

真是不是自大，而是神給的恩典，

末底改對以斯帖講的話：「焉知你今天得了皇后的位分，不是為這個機會嗎？」

讓你們埃及有七個豐年，只有約瑟知道要在這個時候多多的存，

多多的蓋糧倉，豈不就是為了在荒年的時候給別人嗎？

我們基督徒，在這個罪惡的世界，是不是唯一的糧倉呢？

應該是啊，別的地方哪裡找到活水，別的地方哪裡找到生命的糧，

只有在教會裡才有，只有在基督徒、認識上帝的人身上才有啊，

那麼我們是不是也應該把這豐富的恩典跟別人分享呢？
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如果在這個時候，再自私自利是多麼不好，甚至如果埃及在這個時候，

自私自利，不但是對天下人民不好，恐怕對他們自己也是非常不好，

因為如果饑荒太厲害了，可能其他國家搶糧食，組織軍隊到埃及來也有可能！

我們真正要知道，神給我們的豐富，不要成為我們自私自利的原因，

甚至自己滅亡的原因，反倒因為神給我們的豐富，成為我們跟別人分享的機會，

也讓大家都豐富的機會，基督徒當然就更是這樣來分享上帝的生命的糧、

上帝的道、上帝的活水了。

這裡作者就再把我們帶到迦南地去了。當雅各知道約瑟失蹤了以後，

他以為是死了以後，雅各變成一個非常悲哀的人，

雅各的家庭一定很悲哀，失去了重心，當荒年來的時候，

那恐怕就更悲哀了，貧賤夫妻尚且百事哀，何況是全家呢？

沒有東西吃我們不知道他們中間，在沒有東西吃的時候，

先有多少惡劣的彼此鬥爭，一旦匱乏的時候、沒有的時候，

人的那個嘴臉很容易曝露出來。不管雅各一家，約瑟的兄弟、

雅各的眾子，他們有什麼樣的嘴臉，他們是糊塗不知道做什麼事的…


